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DESTAQUES 

 

Senado define que sessão com governadores sobre reforma tributária será no dia 24 

Poder Executivo | 17/08/2023 – 14h49min 

 

O Senado definiu que a sessão temática que fará com todos os governadores para 

discutir a reforma tributária será realizada na quinta-feira (24), às 10 horas. O assunto foi 

debatido em reunião do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), com líderes 

partidários na quinta-feira. Serão convidados os 27 governadores dos Estados e do Distrito 

Federal para apresentarem seus argumentos, pró e contra a reforma. A ideia de realizar a 

reunião temática com os governadores foi apresentada pelos próprios líderes no início do 

mês. Pacheco gostou da ideia e ficou de definir a data após a apresentação do plano de 

trabalho do relator da reforma tributária, o senador Eduardo Braga (MDB-AM). A definição da 

sessão temática em 24 de agosto deve postergar mais um pouco a discussão da reforma. 
Pelo cronograma inicial de Braga, uma audiência pública seria realizada no dia 23, mas, a 

pedido do presidente da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), Davi Alcolumbre (União 

Brasil-AP), havia sido marcada para o dia 24. O cronograma estipulado por Braga prevê a 

realização de oito audiências públicas na CCJ e a votação do relatório no início de outubro. 
Fonte: Canal Rural  

Leia mais 

Retorno ao índice 
 

Aberta consulta à sociedade sobre Estudo Preliminar a respeito do Legítimo Interesse 

Poder Executivo | 16/08/2023 – 09h50min 
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Na quarta-feira (16/08), foi aberta consulta à sociedade sobre Estudo Preliminar 

referente à hipótese legal de tratamento de dados pessoais do legítimo interesse, prevista no 

art. 7º, IX. da Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais – LGPD (Lei nº 13.709). A Consulta 

estará disponível na plataforma Participa Mais Brasil entre os dias 16 de agosto a 15 de 

setembro. Submissão do estudo à consulta: O Estudo Preliminar sobre Hipóteses Legais de 

Tratamento de Dados Pessoais - Legítimo Interesse - tem o objetivo de subsidiar o conteúdo 

do Guia Orientativo sobre a hipótese legal do legítimo interesse, a partir da junção da 

expertise técnica da Autoridade com a experiência prática dos agentes de tratamento sobre 

o tema. Tal prática coaduna-se com a prescrição constante na LGPD, que salienta o dever, 

por parte da Autoridade, de ouvir os agentes de tratamento e a sociedade em matérias de 

interesse relevante. Fonte: ASCOM ANPD 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Comissão do Senado comemora cinco anos da LGPD 

Poder Legislativo | 16/08/2023 – 18h51min 

 

A Comissão de Comunicação e Direito Digital (CCDD) do Senado Federal realizou, 

na manhã da quarta-feira (16), audiência pública em comemoração aos cinco anos de 

promulgação da Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais (LGPD). A iniciativa, do Senador 

da República Eduardo Gomes (PL-TO), presidente do colegiado, visa avaliar os sucessos 

que a legislação obteve desde que entrou em vigor e propor o aprimoramento do texto frente 

à rápida evolução tecnológica. “Ao longo desse período, a LGPD desempenhou um papel 

fundamental nos princípios e diretrizes para coleta, processamento e armazenamento 

responsável de informações pessoais por parte das organizações. Isso ajudou a aumentar a 

conscientização sobre a importância da privacidade, a promover práticas de segurança 

cibernética mais rigorosas e a fortalecer a confiança dos cidadãos nas empresas que lidam 

com seus dados", avalia o senador. O Diretor-Presidente da Autoridade Nacional de 

Proteção de Dados (ANPD), Waldemar Gonçalves, abriu a audiência ressaltando a 

importância da comemoração da data, que marca a modificação do cenário brasileiro quanto 

à proteção de dados pessoais. “A ANPD não tem o objetivo de travar o compartilhamento de 

dados. Sua função é fazer com que a lei seja cumprida e garantir que o tratamento dos 

dados pessoais seja feito com responsabilidade”, disse. Fonte: ASCOM ANPD 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Inteligência Artificial: comissão é instalada e elege Carlos Viana como presidente 

Poder Legislativo | 16/08/2023 – 15h58min 

 

Conciliar a privacidade dos cidadãos e o desenvolvimento de novas tecnologias é 

um dos principais desafios da Comissão Temporária Interna sobre Inteligência Artificial no 

Brasil (CTIA), segundo senadores que participaram da reunião de instalação do colegiado na 

quinta-feira (16). Os senadores Carlos Viana (Podemos-MG) e Astronauta Marcos Pontes 

(PL-SP) foram eleitos, respectivamente, presidente e vice-presidente da comissão. Logo 

após sua eleição por aclamação, Carlos Viana apontou que o objetivo do colegiado é 

consolidar um conjunto de regras que permita o desenvolvimento de máquinas, aplicações e 

sistemas inteligentes para melhorar a vida da população, mas com a atenção a possíveis 

violações dos direitos dos cidadãos. Ele apontou que a CTIA quer ouvir todos os setores 

envolvidos antes da entrega do relatório. — Não está aqui em discussão a limitação de 

qualquer técnica de inteligência, mas antes de tudo, a definição de limites de respeito à vida, 

ao ser humano e aos dados privados — apontou. Fonte: Agência Senado  
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Presidente da Anatel afirma que Agência tem capacidade para regular as plataformas 
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digitais 

Poder Executivo | 17/08/2023 – 14h03min 

 

A Anatel, representada pelo seu presidente, Carlos Baigorri, participou na quinta-

feira (17/8) de audiência pública na Comissão de Desenvolvimento Econômico (CDE) da 

Câmara dos Deputados sobre as competências de regulação dos mercados digitais. O 

objetivo da reunião foi auxiliar na instrução do PL 2768/2022, que dispõe sobre a 

organização, o funcionamento e a operação das plataformas digitais. O PL prevê que cabe à 

Anatel regular o funcionamento e a operação das plataformas digitais. O pedido para 

realização do debate foi apresentado pela deputada Any Ortiz (Cidadania/RS), relatora do 

projeto sobre o tema em análise na comissão. O presidente da Agência disse que a Anatel 

está pronta para assumir o papel de regulador das plataformas digitais, se este lhe for 

atribuído pela lei, bastando para tanto obter as informações necessárias sobre os mercados 

digitais para dar início à aplicação dos remédios previstos pelo Plano Geral de Metas de 

Competição (PGMC), que existe há onze anos e está em sua terceira edição. Baigorri 

explicou que, graças aos remédios previstos no PGMC, foi estabelecida uma regulação 

assimétrica no setor de telecomunicações que resultou, por exemplo, na desconcentração do 

mercado de banda larga, que hoje conta com 30 mil pequenos provedores, considerado por 

ele, “o maior programa de startups do País”. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Juscelino Filho participa de encontro dos ministros da Economia Digital do G20 

Poder Executivo | 17/08/2023 – 09h28min 

 

O ministro das Comunicações, Juscelino Filho, estará em Bengaluru (Índia), na 

sexta-feira (18) e sábado (19), para o encontro anual dos ministros da Economia Digital do 

G20. Os representantes das 20 economias mais importantes do mundo irão discutir temas 

como infraestrutura digital pública, segurança na economia digital e habilidades digitais. 

"Conversar com os ministros das maiores economias do mundo é essencial para trocar 

experiências e definir estratégias necessárias para promover a inclusão digital dos cidadãos. 

O acesso à internet é essencial e o presidente Lula nos deu a missão de levar a inclusão 

digital a todos os cantos do país. Com a inclusão digital, vamos promover a inclusão social 

dos brasileiros que mais necessitam", explica o ministro. Os trabalhos da Reunião de 

Ministros são tradicionalmente conduzidos por uma “troika”, composta pelos presidentes 

anterior, atual e próximo. Em 2023, a troika é formada pela Indonésia, Índia e Brasil. Assim, 

a próxima Reunião de Ministros da Economia Digital do G20 será realizada no Brasil, em 

2024. Fonte: ASCOM MCom  
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

Juscelino Filho reitera compromisso de levar conectividade para destinos turísticos 

Poder Executivo | 16/08/2023 – 17h41min 

 

O ministro Juscelino Filho reiterou que uma das prioridades do Ministério das 

Comunicações (MCom) e do presidente Lula é levar internet e telefonia de qualidade para os 

principais destinos turísticos do país. A afirmação foi feita na terça-feira (15), durante visita a 

Barreirinhas (MA), realizada juntamente com o ministro do Turismo, Celso Sabino, o 

governador Carlos Brandão, parlamentares federais e estaduais e autoridades locais. Na 

ocasião, foi feito um sobrevoo ao Parque Nacional dos Lençóis Maranhenses. “O presidente 

Lula tem buscado valorizar os potenciais turísticos do nosso país. Tenho certeza de que o 

Celso vai cumprir muito bem essa missão que recebeu. E vamos trabalhar em parceria: ele 

promovendo o turismo e a gente levando inclusão digital, conectividade e telefonia de 
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qualidade. Vamos fazer com que nossos visitantes tenham tudo isso à disposição, até para 

que possam divulgar nossas belezas em tempo instantâneo”, afirmou Juscelino Filho. Fonte: 

ASCOM MCom  
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Senador Marcos Rogério destaca importância da reforma tributária 

Poder Legislativo | 17/08/2023 – 11h28min 

 

O senador Marcos Rogério (PL-RO) ressaltou, em pronunciamento na quarta-feira 

(16), a importância da reforma tributária para o país e afirmou que o governo e a oposição 

entendem sua urgência. Marcos Rogério pontuou que as críticas feitas por parlamentares ao 

texto não significam oposição à reforma, mas sim ideias para aperfeiçoá-la. — Eu, 

pessoalmente, tenho preocupações em relação a vários pontos da reforma, sobre os quais 

eu quero propor um aprofundamento do debate juntamente com as visões do conjunto de 

senadores. Na área de produção de alimentos, por exemplo, é imperativo que a gente 

discuta a formatação de uma proposta que garanta mais competitividade para o setor, além 

de baratear os produtos que são postos na mesa de cada família deste país. Estados, como 

o meu estado de Rondônia, que têm uma grande participação na produção de gêneros 

alimentícios, de diversas culturas, além da produção animal, dependem, e muito, de uma 

política tributária moderada, que permita a potencialização da exploração econômica. 

Vamos, portanto, voltar a nossa visão para fazer uma reforma tributária que dialogue com os 

interesses dos brasileiros. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

 CNC sugere emendas para reduzir impacto da reforma tributária 

Poder Legislativo | 17/08/2023 – 09h06min 

 

O presidente da Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo 

(CNC), José Roberto Tadros, reuniu-se na quarta-feira (16), na sede da CNC de Brasília, 

com o senador Eduardo Braga (MDB/AM), relator da reforma tributária no Senado. Tadros 

entregou ao senador duas sugestões ao texto final: a Emenda do Emprego e a Emenda dos 

Serviços.Na reunião, o presidente da CNC reforçou que “a reforma tributária é essencial ao 

desenvolvimento econômico do País, e entendemos que esse é um anseio das empresas e 

da população há bastante tempo, por se tratar de um sistema complexo e oneroso”. No 

entanto, ele ponderou ao relator da reforma no Senado que o setor de serviços não pode ser 

penalizado, já que “prever a mesma alíquota acaba por majorar a carga tributária dessas 

empresas, o que afronta um dos pilares da própria reforma tributária”.  Fonte: Panrotas  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TI quer ser incluída na alíquota diferenciada na reforma tributária 

Mercado | 16/08/2023 – 18h16min 

 

Representantes de empresas do setor de tecnologia da informação (TI) 

reivindicaram a inclusão do segmento no regime tributário diferenciado previsto na Proposta 

de Emenda à Constituição (PEC) 45/19, que trata da reforma tributária. O texto, atualmente 

em tramitação no Senado, não incluiu esses setores nos regimes diferenciados em relação 

às regras gerais, que preveem, entre outros pontos, a alíquota zero do imposto ou com 

redução de 60%. Para o segmento, caso o texto não seja alterado, haverá o aumento no 

imposto recolhido, com repasse para os consumidores de serviços digitais, de TI e de 

internet. A proposta de reforma tributária visa a substituição de cinco impostos (ICMS, ISS, 

IPI, PIS e Cofins) por dois impostos de valor agregado, o Imposto sobre Bens e Serviços 
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(IBS) e da Contribuição sobre Bens e Serviços (CBS) e um Imposto Seletivo. Para alguns 

setores, como serviços de educação, saúde, medicamentos, dispositivos médicos e de 

acessibilidade para pessoas com deficiência, transporte coletivo, entre outros, o texto propõe 

uma alíquota reduzida em 60% e isenção do imposto seletivo. Durante audiência pública na 

Comissão de Ciência, Tecnologia, Inovação e Informática (CCT) do Senado na quarta-feira 

(16), o vice-presidente da Federação Nacional das Empresas de Informática (Fenainfo), 

Marcio Gonçalves, disse que o texto atual enquadra as empresas de TI na alíquota padrão 

do IBS e CBS, estimada pelo Ministério da Fazenda em 25,45%, o que, segundo ele, gera 

uma carga tributária muita alta para as empresas. Gonçalves alertou ainda que o setor é 

intensivo em mão de obra, empregando cerca de dois milhões de trabalhadores, e que a 

manutenção da alíquota pode levar as empresas a reduzir postos de trabalho. Fonte: Agência 

Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 

Partidos de Centro podem ganhar Portos em reforma ministerial de Lula 

Poder Executivo | 17/08/2023 – 13h39min 

 

Em meio às negociações para o ingresso do Centrão na Esplanada, o PSB pode 

perder o Ministério de Portos e Aeroportos para o grupo que controla o Congresso. 

Atualmente nas mãos do ex-governador de São Paulo Márcio França, a pasta pode ser 

entregue para o deputado Sílvio Costa Filho (Republicanos-PE). Enquanto integrantes do 

governo tratam a entrega como uma possibilidade, fontes no Congresso dizem que essa 

negociação está "bem encaminhada". Mas a expectativa geral é que o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva tome uma decisão até amanhã, antes de embarcar para a cúpula dos Brics, na 

África do Sul. Fontes com quem o Valor conversou afirmam que a ida de Costa Filho para 

Portos e Aeroportos facilitaria a entrada do Republicanos no governo. A legenda tenta se 

equilibrar entre o interesse de passar a comandar uma pasta no governo e a ameaça de 

desfiliação feita pelo governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas, que foi ministro de 

Infraestrutura de Jair Bolsonaro. Por outro lado, pode causar mal-estar com o PSB e com o 

próprio França, cuja base política está em Santos, onde fica o maior porto do país. Lula deve 

conversar com o vice-presidente, Geraldo Alckmim (PSB), antes de mexer com qualquer 

ministério do partido, o que ainda não ocorreu por "desencontro de agendas". De qualquer 

forma, a tendência é que Márcio França seja realocado em outro ministério, caso o 

movimento se concretize, em uma dança das cadeiras na Esplanada para acomodar 

Republicanos e PP. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula vai manter Wellington Dias no Desenvolvimento Social e pasta fica de fora da 

reforma ministerial 

Poder Executivo | 17/08/2023 – 13h10min 

 

Em meio a rumores de que perderia o cargo na reforma ministerial, o ministro do 

Desenvolvimento e Assistência Social (MDS), Wellington Dias, do PT, vai divulgar um vídeo 

(veja abaixo) nas redes sociais para afastar essa possibilidade, e reafirmar que vai se 

dedicar à próxima missão que lhe foi confiada pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva: 

conduzir um amplo programa para erradicar a fome no país. o Brasil sem Fome. Uma fonte 

do alto escalão afirmou na manhã ao Valor que Wellington Dias, que é senador licenciado do 

PT, não deve ser substituído na reforma ministerial. No conjunto das articulações conduzidas 

pelo ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha, e pelos líderes do governo na 

Câmara, José Guimarães (PT-CE), e no Senado, Jaques Wagner (PT-BA), para levar 

Republicanos e Progressistas (PP) para o governo, a pasta foi oferecida à bancada do PP na 
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Câmara, que tem como líderes principais o presidente da Casa, Arthur Lira (PP-AL), e o 

deputado André Fufuca (PP-MA). Fufuca já teve o nome confirmado como ministro 

oficialmente por Padilha. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula e Lira devem se reunir em reta final para reforma ministerial 

Poder Executivo | 16/08/2023 – 19h17min 

 

Sob pressão do centrão e com o risco de ver a pauta de seu governo estagnada no 

Congresso Nacional, o presidente Lula (PT) articula um encontro com o presidente da 

Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), em mais um movimento para concretizar a 

entrada de PP e Republicanos na Esplanada dos Ministérios. Havia uma previsão de que o 

encontro ocorresse ainda na noite de quarta-feira (16) no Palácio da Alvorada. Houve de fato 

uma movimentação de carros entrando e saindo da residência oficial da Presidência, mas 

sem confirmação do encontro até o final da noite. A reunião se insere em um cenário de 

queda de braço entre os dois políticos. A expectativa de aliados do governo e do parlamentar 

é que Lula apresentasse a Lira cenários possíveis para acomodação dos dois partidos em 

seu ministério para, num segundo momento, se reunir com líderes das respectivas legendas.  
Fonte: Folha de S. Paulo 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Déficit primário soma R$ 86,1 bi nos 12 meses até julho, segundo IFI 

Poder Legislativo | 17/08/2023 – 15h13min 

 

O governo federal registrou déficit primário de R$ 86,1 bilhões no acumulado de 12 

meses até julho, segundo contas divulgadas na quinta-feira (17) pela Instituição Fiscal 

Independente (IFI), órgão de monitoramento da política fiscal ligado ao Senado. Os números 

oficiais de julho ainda não foram divulgados pelo Tesouro Nacional. A IFI realizou os cálculos 

com base nos sistemas Siga Brasil e Tesouro Gerencial. De acordo com a instituição, os 

dados mostram “uma acentuação da piora que vinha sendo observada no resultado primário 

do governo central nos meses anteriores”. No acumulado de 12 meses até junho, o resultado 

primário estava negativo em R$ 41,5 bilhões. “A partir de maio, fica nítida a piora na 

trajetória do primário, ocorrida em razão da perda de fôlego das receitas e do aumento no 

ritmo de execução da despesa primária”, diz a entidade, no material divulgado junto com o 

Relatório de Acompanhamento Fiscal de agosto. Segundo a instituição, “o aumento nas 

despesas obrigatórias decorre dos reajustes no salário mínimo e nos vencimentos do 

funcionalismo”. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

Haddad está muito empenhado na melhoria fiscal, diz Campos Neto 

Poder Executivo | 17/08/2023 – 14h24min 

 

O presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, disse na 5ª feira 

(17.ago.2023) que o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, está muito empenhado na 

melhoria fiscal do país. Indagado se o governo conseguirá atingir a meta de colocar as 

contas no azul em 2024, Campos Neto respondeu que há um “anseio” dos investidores por 

corte de gastos, mas que isso não é uma “tarefa fácil”. Segundo o economista, o importante 

é que o governo caminhe para equilibrar as contas. Para isso, é necessário que a economia 

cresça, haja responsabilidade social e fiscal: “Tem muita coisa que precisa ser melhor 

gerida”. Uma proposta para equilibrar o Orçamento, segundo ele, é a reforma administrativa. 

O presidente da Câmara, Arthur Lira, defende a ideia. De acordo com Campos Neto, a 

medida pode ajudar a melhorar a expectativa das contas públicas no presente. Fonte: Poder 360 
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Leia mais 

Retorno ao índice 

 

‘Barra é alta’ para acelerar ou diminuir ritmo atual de cortes da Selic, diz Campos 

Poder Executivo | 17/08/2023 – 13h20min 

 

O presidente do Banco Central (BC), Roberto Campos Neto, afirmou na quinta-feira 

que “a barra é alta” para acelerar ou diminuir o ritmo atual de cortes da Selic, que é de 0,5 

ponto percentual por reunião. A afirmação foi feita em entrevista ao vivo concedida ao 

Poder360. No início do mês, o Comitê de Política Monetária (Copom) cortou a Selic em 0,5 

ponto percentual, de 13,75% para 13,25%, sempre em termos anuais. Na ata depois da 

reunião, o colegiado afirmou que a “confiança” para acelerar o ritmo de cortes da Selic para 

0,75 ponto percentual “viria apenas com uma alteração significativa dos fundamentos da 

dinâmica da inflação, tais como uma reancoragem bem mais sólida das expectativas, uma 

abertura contundente do hiato do produto ou uma dinâmica substancialmente mais benigna 

do que a esperada da inflação de serviços.” Na quinta-feira, Campos reforçou que são esses 

os fatores que o colegiado observará. Ele também afirmou que a atual composição do 

Copom “carregou divisão que tinha no outro Copom”, em junho. O presidente do BC 

destacou que, na reunião de junho, parte do colegiado, incluindo ele próprio, era favorável a 

“manter a porta aberta” para um corte de juros em agosto. Já outra parte era contrária, 

defendendo a manutenção da Selic em 13,75%. Segundo Campos, essa divisão se manteve 

na reunião de agosto, com a ala mais conservadora sendo favorável a um corte de apenas 

0,25 ponto percentual e a outra alta sendo favorável a um corte de 0,5 ponto. Fonte: Valor 

Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Campos diz que nunca pensou em sair do BC e que está aberto para conversar com 

Lula 

Poder Executivo | 17/08/2023 – 12h16min 

 

O presidente do Banco Central (BC), Roberto Campos Neto, afirmou na quinta-feira 

que “nunca” pensou em deixar o comando da autoridade monetária diante das críticas que 

recebeu de integrantes do governo federal. Campos afirmou ainda que "nunca" cogitou 

entrar para a política partidária. As afirmações foram feitas em entrevista ao vivo concedida 

ao Poder360. Campos afirmou também que está “aberto para conversar” com o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT) “a qualquer momento”. Ele relatou que teve “uma única 

conversa pessoal” com Lula, “muito boa”, ainda em 2022. Desde então, ambos não se 

encontraram pessoalmente. Ele lembrou que faz reuniões com ministros, principalmente o 

ministro da Fazenda, Fernando Haddad. Segundo o presidente do BC, o país está “em um 

processo de polarização”, e o presidente Lula “tem opiniões sobre juros”. “Faz parte do 

processo”, disse. “Ao longo do tempo as pessoas vão entendendo que o Banco Central é 

técnico.” O presidente do BC afirmou ainda, na entrevista, que a autonomia do BC “é um 

processo que vai incorporando fundamentos aos poucos” e com o qual “você vai aprendendo 

a conviver”. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governo lança estratégia econômica para desenvolvimento socioambiental 

Poder Executivo | 17/08/2023 – 11h28min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva instituiu, por meio de decreto, a Estratégia 

Nacional de Economia de Impacto e o Comitê de Economia de Impacto (Enimpacto). A meta 

é promover um ambiente favorável ao desenvolvimento econômico por meio de soluções 

para problemas sociais e ambientais. Segundo dados divulgados pelo Ministério do 

Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), em todo o mundo são estimados 
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investimentos de impacto social acima de US$ 1,1 trilhão. Com a pressão de investidores e 

políticas públicas voltadas para a economia de impacto, o governo projeta crescimento 

dessas atividades no Brasil. A Enimpacto prevê metas como a ampliação de investimentos e 

negócios que gerem resultados financeiros positivos de forma sustentável, além da geração 

de dados e aumento da cultura de avaliação de impacto socioambiental nas instituições, 

empresas e negócios. “A Enimpacto é uma importante sinalização do governo no sentido de 

organizar diversas políticas públicas que contribuem para uma economia mais verde e mais 

inclusiva”, diz o secretário de Economia Verde, Descarbonização e Bioindústria do MDIC, 

Rodrigo Rollemberg. Para alcançar essas metas, o decreto prevê a criação do Comitê de 

Economia de Impacto, que passa a ser o órgão consultivo para propor, monitorar, avaliar e 

articular a implementação da estratégia. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

POLÍTICA 

 

Ciro Nogueira ameaça punir deputado do PP que virar ministro de lula 

Poder Legislativo | 17/08/2023 – 13h21min 

 

O xadrez da reforma ministerial desenhado pessoalmente pelo presidente Lula (PT) 

para tentar colocar panos frios na crise gerada com o centrão expôs uma divisão no PP do 

Congresso Nacional. De um lado do tabuleiro, o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 

que trabalha arduamente pela liberação de cargos e emendas, e do outro, o senador Ciro 

Nogueira (PI), presidente nacional do PP, que é contra a união com o governo. Ambos 

divergem sobre as estratégias do partido, hoje mais influenciado por Lira no Congresso. Ciro 

foi ministro da Casa Civil de Jair Bolsonaro. Na manhã de quinta-feira (17), poucas horas 

depois de o presidente Lula ter ido até a casa do presidente da Câmara tratar do assunto, 

Ciro Nogueira ameaçou excluir das atividades partidárias os integrantes do PP que 

aceitarem cargos no governo Lula. O recado, dado em uma entrevista à rádio CBN, foi 

endereçado diretamente ao líder do PP na Câmara, deputado André Fufuca (MA). Fufuca 

tem o apoio de Lira para ser ministro de Lula, e deve assumir o Desenvolvimento Social, sem 

a gestão do Bolsa Família, que se manteria sob a alçada do PT. Fonte: Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Haddad diz que Lira vai pautar arcabouço fiscal e que "não tem arestas, já está 

resolvido" 

Poder Executivo | 17/08/2023 – 10h17min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, afirmou na quinta-feira (17) que “não tem 

arestas” para serem aparadas com o presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-

AL), e o Congresso. Também afirmou que o arcabouço fiscal será pautado para votação por 

Lira. Mas pediu “abertura para o diálogo” para as demais medidas fiscais apresentadas para 

zerar o déficit primário do ano que vem. “Não tem arestas, já está resolvido”, disse na saída 

do Ministério da Fazenda, afirmando que “o presidente Lira é um homem responsável” que 

“vai pautar” a votação do arcabouço fiscal. Na segunda-feira (14), Haddad afirmou que a 

Câmara dos Deputados estava “com um poder muito grande” e que “não poderia humilhar o 

Executivo e o Senado Federal”, o que desagradou Lira e outros congressistas. Na quinta-

feira, por sua vez, Haddad disse que “negociações são difíceis”, citando o exemplo das 

mudanças propostas para o Conselho Administrativo de Recursos Fiscais (Carf). Também 

afirmou que “isso é natural da democracia”. Mas, segundo o ministro, medidas que o 

Ministério da Fazenda está propondo para zerar o déficit, como a taxação de ‘offshores’ e de 

fundos exclusivos, estão nos padrões da Organização para a Cooperação e 

Desenvolvimento Econômico (OCDE). Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Lula recebe Aras na quinta-feira no Planalto às vésperas da sucessão na PGR 

Poder Legislativo | 17/08/2023 – 09h52min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva terá um encontro oficial na quinta-feira, 17, 

com o procurador-geral da República (PGR), Augusto Aras, no Palácio do Planalto. Segundo 

a agenda do chefe do Executivo, a reunião está marcada para às 17h30, sendo o último 

compromisso do dia. O ponto de contato entre Lula e Aras ocorre às vésperas do procurador 

deixar o cargo, após quatro anos na posição com indicação do ex-presidente Jair Bolsonaro 

(PL). O mandato termina em setembro. Aras, no entanto, iniciou uma campanha de 

recondução nos últimos meses com direito a uma série de vídeos intitulada “Principais 

resultados da gestão de Augusto Aras à frente do MPF” divulgada no YouTube e nomeações 

de novos procuradores do Ministério Público Federal. Como mostrou o Estadão, Aras tem 

virado alvo de críticas cada vez mais duras dos setores que não concordam com a 

permanência dele ao cargo, principalmente pela inércia diante de denúncias contra o ex-

presidente e pela suposta omissão durante a pandemia de covid-19. Do outro lado, 

entretanto, o procurador tem recebido apoio pela recondução de membros dentro do PT 

como o dos conterrâneos: o ex-governador da Bahia e ministro da Casa Civil, Rui Costa, e o 

líder do governo no Senado, Jaques Wagner (PT-BA). Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Presidente da Câmara cancela reunião de líderes após encontro com Lula 

Poder Legislativo | 17/08/2023 – 09h43min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), cancelou na quinta-

feira a reunião de líderes partidários que ocorreria na manhã para definir a pauta da próxima 

semana, com a escolha de quais projetos seriam votados. O cancelamento ocorre depois de 

ele se reunir na noite de quarta-feira com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) para 

discutir a reforma ministerial que colocará PP e Republicanos dentro do governo. O governo 

trabalha com a perspectiva de votar o projeto do novo arcabouço fiscal do país na próxima 

semana, assim como as medidas provisórias (MPs) do salário mínimo, do imposto de renda, 

do Programa de Alimentação do Trabalhador (PAT) e do reajuste salarial dos servidores. 

Depende do presidente da Câmara, contudo, para que sejam pautados. Com o 

cancelamento, Lira fará uma reunião na noite de segunda-feira para discutir o projeto do 

arcabouço fiscal e duas reuniões na terça-feira, uma com a base aliada e outra com a 

oposição, para discutir a pauta com os demais projetos. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Relator do projeto do Carf deve manter texto da Câmara 

Poder Legislativo | 17/08/2023 – 05h01min 

 

O relator do projeto de lei que muda a regra de empate nos julgamentos do 

Conselho Administrativo de Recursos Fiscais (Carf), senador Otto Alencar (PSD-BA), 

pretende apresentar seu parecer na segunda-feira (21) para que a Comissão de Assuntos 

Econômicos (CAE) delibere sobre a matéria na próxima semana. Segundo o Valor apurou, a 

tendência é que Otto atenda um pedido feito pelo Ministério da Fazenda para não alterar o 

texto que veio da Câmara do Deputados. O projeto é uma prioridade para o Executivo e está 

nas contas do ministro da Fazenda, Fernando Haddad, para o aumento de receita. O Valor 

apurou que o relator não tem recebido parlamentares e representantes dos setores, o que 

sinaliza que o texto deve ser mantido. O Ministério da Fazenda tem pressa e a avaliação é 

que, caso retorne à Casa iniciadora, a aprovação terá um alto custo político. Interlocutores 

do senador confirmaram, sob sigilo, que o parlamentar foi procurado por integrantes da 

equipe econômica para que o texto não seja alterado e assim não precise retornar à 

Câmara. Ao Valor, Otto não descartou acatar emendas e promover alterações na proposta. 
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“Poderão acontecer alterações de redação e de mérito”, afirmou. Apesar da fala, o senador 

elogiou o texto do relator na Câmara, deputado Beto Pereira (PSDB-MS): “O texto do Beto 

Pereira é muito bom e atende muito bem os princípios do projeto.” Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Marcha dos prefeitos e demora na reforma ministerial elevam insatisfação da Câmara 

com governo 

Poder Legislativo | 16/08/2023 – 17h21min 

 

A marcha dos prefeitos elevou a insatisfação dos deputados com o governo Lula 

(PT). Cerca de 1,8 mil prefeitos foram à Brasília esta semana para tratar da reforma 

tributária, mas levaram na bagagem a reclamação de queda de receitas das prefeituras e, 

principalmente, do não pagamento das emendas parlamentares destinadas às cidades. O 

protesto é que as emendas estão sendo empenhadas (ou seja, estabelecido o compromisso 

de execução), mas não efetivamente pagas. De acordo com o portal Siga Brasil, do Senado 

Federal, o governo fez o empenho de R$ 20 bilhões dos R$ 36 bilhões do total de emendas 

ao orçamento, mas só pagou R$ 4,5 bilhões (12%) até agora. Na reunião da bancada da 

Bahia com os prefeitos do Estado, a crítica foi generalizada e um prefeito do PCdoB se 

exaltou e disse que trabalhou para eleger Luiz Inácio Lula da Silva (PT) presidente, mas vem 

sendo tratado pior do que no governo Bolsonaro (PL), segundo relatos de dois 

parlamentares baianos que participaram da reunião. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Cúpula do Brics terá presença de Cuba, Irã e candidatos a entrar no bloco 

Mercado | 17/08/2023 – 14h59min 

 

A cúpula do Brics, bloco formado por Brasil, Rússia, Índia, China e África do Sul, 

reunirá dezenas de líderes de outros países num fórum para convidados, entre os quais os 

dirigentes de Cuba e Irã, que antagonizam com os Estados Unidos e são candidatos a 

ingressar no grupo, além de diversos governantes africanos. A ideia é que os convidados 

participem de um fórum ampliado em 24 de agosto, na sequência das sessões restritas aos 

atuais integrantes do bloco, marcadas para os dias 22 e 23 em Joanesburgo. Bandeiras dos 

países membros do Brics refletidas em janela durante encontro de chancelers do bloco, na 

Cidade do Cabo, na África do SulBandeiras dos países membros do Brics refletidas em 

janela durante encontro de chancelers do bloco, na Cidade do Cabo, na África do Sul O 

único líder dos membros do Brics ausente será o presidente russo, Vladimir Putin, que será 

representado pelo chanceler Serguei Lavrov. O chefe do Kremlin é alvo de um mandado de 

prisão do TPI (Tribunal Penal Internacional), sob acusação de crimes de guerra na Ucrânia. 

Como a África do Sul é signatária do tratado que criou o tribunal, o país em tese teria de 

prender Putin caso ele desembarcasse na cidade africana. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Itamaraty diz que 22 países oficializaram pedido para entrar no Brics 

Poder Executivo | 17/09/2023 –09h37min 

 

O Ministério das Relações Exteriores informou que 22 países já manifestaram 

formalmente interesse em integrar o Brics, grupo formado “até o momento” por Brasil, 

Rússia, Índia, China e África do Sul. O número foi apresentado na quarta-feira (16) pelo 

secretário de Ásia e Pacífico do Itamaraty, Eduardo Paes Saboia, durante um briefing sobre 

a viagem que o presidente Luiz Inácio Lula da Silva fará para África do Sul, Angola e São 

Tome e Príncipe. Em Joanesburgo, África do Sul, Lula participará, entre os dias 22 e 24 de 



 

12 
 

agosto, da 15ª Cúpula do Brics. De lá, segue para Angola nos dias 25 e 26. Na sequência, 

visitará no dia 27 São Tomé e Príncipe, onde participará da 14ª Conferência de Chefes de 

Estado e de Governo da Comunidade dos Países de Língua Portuguesa (CPLP). Fonte: 

InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Milei anuncia plano de dolarização e responsável por fechar BC 

Mercado | 16/08/2023 – 22h40min 

 

O candidato à Presidência da Argentina Javier Milei –vencedor das primárias 

realizadas no domingo (13.ago.2023)– disse que o Banco Central argentino não tem “motivo 

para existir” e afirmou que, caso vença a corrida para a Casa Rosada nas eleições gerais de 

22 de outubro, irá fechar a instituição. As falas foram em entrevista à Bloomberg na 4ª feira 

(16.ago) em Buenos Aires. Em um hipotético mandato presidencial, o economista Emilio 

Ocampo, assessor e desenvolvedor do plano de dolarização que Milei promove como uma 

de suas principais propostas de governo seria o responsável por fechar o BC do país e 

ajudar nas negociações com o FMI (Fundo Monetário Internacional). No plano de dolarização 

da economia argentina, o peso seria substituído pelo dólar norte-americano como uma 

maneira de reduzir a inflação, que está em 113% ao ano. Segundo o economista, a 

Argentina seguiria o modelo de El Salvador, em que os cidadãos poderiam escolher entre as 

2 moedas. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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